

## **Anfrage der CDU-Fraktion zur Gemeindevertretersitzung am 06.12.2022**

Bei der Freiwilligen Feuerwehr Elstal gibt es seit längerer Zeit eklatante Mängel bezüglich der baulichen Ausstattung. Auf diesen Umstand weise ich seit drei Jahren hin. Ich verweise auf die Protokolle der Ortsbeiratssitzungen etc. und habe mich mehrfach dafür eingesetzt, dass die kleine Sporthalle durch die Freiwillige Feuerwehr genutzt werden kann.

Der Gefahrenabwehrplan aus 2018 sah einen Neubau für die Freiwillige Feuerwehr Elstal vor. Leider wurden die erforderlichen Investitionen aus dem Gefahrenabwehrplan nicht umgesetzt.

Nunmehr hat die Feuerwehr-Unfallkasse Brandenburg die Feuerwache Elstal in Augenschein genommen und im September 2022 einen Bericht an die Verwaltung gesandt und um Rückmeldung zum Veranlassen bis zum 30.11.2022 gebeten.

Im Ergebnis der Besichtigung durch die Feuerwehr-Unfallkasse Brandenburg wurden **drei Gefahrensituationen**

1. Unzureichende Anzahl von Alarmparkplätzen und damit unsichere Laufwege /
2. Lediglich zwei Duschplätze, welche nicht benutzbar waren, Kontamination kann nicht zeitnah beseitigt werden/ zwei Toiletten für 36 aktive Feuerwehrleute,
3. Stauraum für Einsatzfahrzeuge zu klein, daher ist ein gefahrloses Ein- und Ausfahren der Feuerwehrfahrzeuge nicht gewährleistet.

### **zwei erhebliche Gefahrensituationen**

1. Verkehrswege im Feuerwehrhaus nicht ausreichend dimensioniert bzw. durch Fahrzeuge versperrt. Alarmwege außerhalb und innerhalb des FGH unklar und daher gefahrenbelastet,
2. Umkleidung nicht in separaten Räumen, da unzureichend, daher hinter den Fahrzeugen angeordnet, Nichteinhaltung der Sicherheitsabstände.

### **zwei Mängel**

1. Türen des Alarmweges der Feuerwehrangehörigen besitzen nicht die erforderliche Mindesthöhe.
2. Kein Flucht- und Rettungsplan vorhanden.

und

### **ein erheblicher Mangel, festgestellt**

1. DLKA ist zu groß für die Halle, lässt keinen Laufweg hinter dem Fahrzeug zu, Gefahren durch zu kleinen Stellplatz, gefährlicher Kreuzungsbereich, Sicherheitsabstände unterschritten.

Neben diesen unverzüglich abzustellenden Punkten gibt es weitere, für die Feuerwehr unzumutbare Zustände.

Bitte teilen Sie der Gemeindevertretung mit:

1. Welche der mitgeteilten Mängel konnten bis zum geforderten Termin der Rückmeldung behoben werden?
2. Wie werden die aufgelisteten Mängel bis zur Fertigstellung einer neuen Feuerwache behoben oder abgemildert?
3. Ist der Betrieb der Feuerwache ohne Einschränkungen möglich oder welche Ersatzvornahmen sind erforderlich?

4. Welches Haftungsrisiko besteht für die Gemeinde oder Funktionsträger bei Sach- oder Personenschäden, welche auf die aufgezeigten Mängel zurück zu führen sind generell?
  - a) im jetzigen Zeitpunkt?
  - b) wenn die Mängel nicht abgestellt werden?

gez. Oliver Kreuels  
Fraktionsvorsitzender CDU